

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 19 DE AGOSTO DE 1927

Número 2634

Se hará una carretera de Panamá a la frontera de Costa Rica Caballeros de Colón americanos hacen serios cargos al Presidente Calles

Descubrióse una canalización incaica

Lima.—Estudiando el trazo de la carretera de Piura a Chiclayo, se descubrió una completa canalización antigua, con reservoirs y grandes canales, la que se cree sea de la época de los incas.

Cinco millones costará una carretera de Panamá a Costa Rica

Panamá.—Con la cooperación de todos los elementos comerciales y el apoyo de todas las entidades sociales, el Gobierno ha iniciado los trabajos preliminares para la construcción del importante camino carretero que partiendo de esa capital, llegará hasta la frontera de Costa Rica.

Esta vía, se considera de gran utilidad para favorecer el tráfico del Canal y se cree entre las personas autorizadas, que beneficiará por igual a los dos países.

El costo de la obra se ha calculado en cinco millones de dólares.

Recogen una novela de Valle Inclán en la capital hispana

Madrid.—Por orden gubernativa se ha recogido la novela corta de Valle Inclán titulada "La Hija del Capitán" y editada por la Colección Mundial. Con este motivo "La nación", de Madrid, ataca duramente al autor de "Sonatas".

Acusaciones de los "K. of C." contra el Gobierno de Calles.

Portland, Estado Oregón.—En la "Convención Suprema", que en esta capital celebraron los Caballeros de Colón, aprobaron varias mociones en las que se acusa al Gobierno mexicano de "pretender destruir los valores económicos y la estructura ideológica de la Sociedad actual".

Sostienen también los Caballeros de Colón que el citado Gobierno "ha logrado ya romper la enseñanza primaria adulterando los planes de estudios de las escuelas públicas, socavar los cimientos de la familia y desarraigar la religión del corazón de millones de cristianos".

La durmiente de los Angeles, Cal. abandona el lecho

Los Angeles Cal.—Por primera vez en 120 días, Mrs. Clara Drumond, de 21 años, que estuvo dormida por varias semanas, salió del lecho, según refiere el Dr. William Peacock, quiropracta encargado de su curación.

Se sentó en una silla, más de media hora, en una ventana bañada por el sol.

Aún se halla en estado de coma. Su médico dice que aún no es tiempo de devolverle el conocimiento. Espera curarla primero físicamente y librarla de todo dolor.

A veces parece que Mrs. Drumond se da cuenta de los sonidos, como cuando se golpea en el vidrio de una ventana. Su digestión se dice que es buena y aunque está delgada, su rostro retiene su hermosura y color.

Se le rizó el pelo para que se retratase. Ha perdido ya la apariencia de muerta que tenía.

El Dr. Peacock calcula que se necesitan tres meses más para que se restablezca del todo. La parálisis está desapareciendo lentamente.

Mrs. Drumond perdió el sentido, hace cuatro meses, a consecuencia del gas.

Los armamentos alemanes

Berlín.—Los periódicos publican un despacho de Koenigsberg diciendo que los peritos militares francés y belga han inspeccionado aquellas fortificaciones alemanas sin que se produjera ningún incidente.

Rumor desmentido

Berlín.—Según una información, procedente de Bruselas, recibida en Berlín, el ministro de la Guerra de Bélgica señor Broqueville, había hablado en el Senado, refiriéndose a supuestos e inquietantes armamentos alemanes.

Noticias de origen autorizado alemán prueban de la manera más clara que esas declaraciones del Ministro belga no reposan en ningún fundamento.

Han sido hechas las necesarias gestiones diplomáticas para esclarecer el caso.

Salva a una joven que estaba a punto de ahogarse

Nueva York.—La nadadora Gertrudis Ederlé, que en 1926 atravesó a nado el Canal de la Mancha y está actualmente contratada por una compañía cinematográfica, salvó de una

muerte segura a una joven de dieciséis años que se hallaba a punto de ahogarse, recogiéndola mar adentro en la playa de Santa Mónica, donde se hallaba la nadadora impresionando una película.

Muerte de una familia

Londres.—Telegrafian de Saint Ibes (Condado Huntingdon) dando cuenta de haber sido hallados muertos a tiros de fusil el hijo de un ex-alcalde de la ciudad, su mujer y el hijo mayor del matrimonio.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

De la importante casa editorial que los Rev. P. Capuchinos poseen en la ciudad de Cartago, hemos recibido las publicaciones que siguen:

El Herald Seráfico. Nos. 173 y 174 correspondientes respectivamente a los meses de julio y agosto del año en curso.

En el primero encontramos la acostumbrada explicación por Fray Pelegrín, de la intención del Apostolado para julio y que trata de «Que la inmensa muchedumbre de infieles venga a la luz del Evangelio». Un artículo sobre el Jubileo de la Porciúncula y una amplia información acerca del Cuarto Congreso Nacional Terciario Franciscano Ibero Americano celebrado en Madrid en los días 15, 16, 17, 18 y 19 de junio. Además la continuación de la reseña biográfica de Santa Verónica Giuliani, etc.

El número de agosto cuenta en su contenido con la explicación de la intención del mes a cargo del prestigiado Director Fray Pelegrín. Versa sobre «La oposición eficaz a la peste del espiritismo, que quiere introducirse en todas partes.» El Veredicto de los Juegos Florales de 1927 y nombre de los autores premiados.

Se insertan en el mismo número las siguientes composiciones laureadas:

Salve Regina (soneto), no se cita el autor.

«Es y será la Reina de los Angeles, Patrona de Costa Rica (fragmento) Prosa por el Lic. don Matías Trejos.

Nuestra Señora de los Angeles (canto lírico). Carlos Jinesta.

La plegaria de un angel (A la Virgen de los Angeles.) Poesía. Andrés Meza.

«El señor Noguer» Relato por Leandro Sanahuja.

Camino del amor. Poesía Gonzalo Dobles S.

Inundación de Cartago en 1891. Relato. Araceli Sánchez B.

Nuestra Reina. Poesía. Ricardo Truque Gutiérrez.

Amenidades. Revista mensual. N^o 14. Su contenido es el que sigue: El Barco de María.—Rasgo heroico.—Vieja leyenda oriental.—Curiosidades.—

Para Ellos y para Ellas.—Poesías de los Juegos Florales.—Lecciones de Catecismo.—Folletín: El Legado, novela de costumbres.

Hoja dominical. Una colección de los números publicados en julio y los dos primeros domingos de agosto. La aceptación que ese periódico ha tenido siempre en gran número de parroquias del país es el mejor elogio que de él se puede hacer. Su envío, así como el de las otras publicaciones que dejamos citadas, lo consideramos muy valioso para nosotros, agradeciéndolo altamente.

NOTAS SOCIALES

Nuevos Socios del Club Unión

En la última sesión de Directiva celebrada por el Directorio del Club Unión se acordó aceptar como socios a los Sres. Mr. Alex Murray y Mr. Kirley.

La fiesta del Club Parts

Con motivo del reciente duelo de la familia Fernández, la fiesta que en su residencia se iba a efectuar el domingo próximo, como inauguración del Club «París» se verificará en casa de don Jorge Hine, sita 200 varas al Norte del Templo de la Música.

Onomástico

Ayer celebró el día de su onomástico la culta señorita Elena Mesén Quirós.

Enviamos nuestras felicitaciones a la simpática señorita.

De temporada

Pasando una temporada en la Finca Tenorio, en el Guanacaste, se encuentran las señoritas Alice Valverde, María de los Angeles y Emma Prado, a quienes les deseamos una grata perma-

nencia en la provincia guanacasteca.

Concurso para adjudicar las plazas vacantes de la Municipalidad

Con motivo de ser excesivo el número de solicitudes presentadas a la Cooperación Municipal para los puestos que se encuentran vacantes en esa Oficina, se ha dispuesto adjudicarlas mediante examen a los solicitantes, los cuales habrán de verificarse el próximo sábado en las aulas de la "Escuela Mercantil Manuel Aragón". Serán pues las aptitudes que cada cual revele lo que les valga para obtener esos empleos.

Los competentes Contabilistas don Jorge Aragón y don Andrés Boza Cano formarán el jurado encargado de adjudicar esos puestos.

Importante transacción comercial en Heredia

La Cantina "La Floresta" de la ciudad de Heredia fué vendida por sus antiguos dueños a los señores Valverde y Prestinary, quienes harán de ese establecimiento el mejor en su género de aquella ciudad.

Pasa a la cuarta página

La Iglesia libre y el idioma latino

A los errores y la impiedad de la escuela voltariana, al espiritismo en sus primeras fases vulgares hasta las más avanzadas del teosofismo, y al protestantismo fraccionado en centenares de sectas en abierto antagonismo la una con la otra, viene hoy a plantarse una nueva Iglesia, cuyos fines son espirituales, como todas las demás sectas anti-ateas, pero viene a la vida con el mismo pecado original de todas, levantando sus pendones contra el inexpugnable recinto de la Iglesia Católica.

El protestantismo no encuentra los puntos sobre los que se pone más de lo necesario, y cada secta a su antojo; mas la nueva Iglesia llamada libre, entre otras cosas encuentra que el sacerdote puede ser un hombre sin preparación alguna para esa misión espiritual, y para facilitarle más la celebración de los oficios divinos, dispone que las celebraciones han de ser según el idioma de cada cual.

La Iglesia Católica conserva su idioma latino

porque fue el idioma de los tiempos apostólicos. Inalterable en el Dogma, la Iglesia Católica es inalterable en lo más mínimo de sus preceptos y de su origen. Toda traducción da lugar a alteraciones y a cambios substanciales de sentido y de fondo. Las tradiciones cristianas solo se mantendrán puras conservándolas sobre sus cimientos originarios, y despojándolas de su propio idioma, sería empujarlas hacia el despeñadero de mil aberraciones, de mil mentiras y de mil sacrilegios.

Los protestantes son los que siempre han estado en pugna con la lengua latina, porque es ella la luz deslumbrante de la liturgia cristiana.

El idioma de la religión cristiana es como el idioma armonioso de la música, es único y universal, es el manantial de los primeros brotes de la sabiduría, es la fuente diáfana de su propia vida, es su mejor ornamento, y como tal lo conservará la Iglesia hasta la consumación de los siglos.

A. ARIE

Sea breve

¡Cuántas veces en las oficinas públicas o privadas he mirado, sonriendo para mis adentros, el cartelito que dice en grandes letras: «¡Sea breve!» El que lo cuelga detrás de su mesa, o a la entrada de su escritorio, creará que gracias a él ha de verse libre de impertinentes o charlatanes. La exacta noción de lo que es educación y tino no la tiene todo el mundo; indudablemente, el que charla por los codos, quitando tiempo al ocupado, refiriéndole mil sandeces o mareándolo con explicaciones que no le interesan, no cree que molesta, y si alguien se lo hace notar, se indigna y protesta.

La conversación debe medirse, siempre, en todas las ocasiones, en todas las circunstancias de la vida, ya sea en público como en privado. La gente sobria de palabra, interesante (sin incurrir en la imperdonable falta de no dejar meter brasa a nadie) y que sabe charlar amablemente cuando no hay cosas más importantes de qué tratar, es siempre bien recibida. La advertencia de «sea breve», no la comprenden, desgraciadamente, aquellos cuya insustancialidad resulta desagradable a todo el mundo.

Santoral

Viernes 19. — San Luis ob. de Tolosa, (Patrón de Aserrí), Santos Julio y Mariano.

SAN LUIS, OBISPO Y CF.

Nació este bienaventurado Santo en la Provenza, hijo de Carlos II, rey de las Dos Sicilias, y sobrino de San Luis, rey de Francia. De niño fué llevado a Barcelona en rehenes de su padre, preso por don Pedro de Aragón en una batalla naval. Siete años estuvo cautivo, al cabo de los cuales, aprovechándose de aquella soledad, que le permitió ocuparse en el estudio de las letras y en la oración, trocó sus derechos a la corona por el humilde hábito de San Francisco. Siendo obispo de Tolosa daba de comer todos los días a veinticinco pobres, sirviéndoles él mismo, y algunas veces de rodillas, con tanto gusto y devoción como si en ellos viera a Jesucristo. En la hora de su tránsito, los ángeles llevaron su alma al Cielo, cantando alegremente. Mientras le hacían las exequias se apareció sobre el altar mayor vestido de pontifical, dando la bendición al pueblo. Murió el día 19 de Agosto, año de 1299. El rey Alfonso de Aragón trajo a España su cuerpo, el año 1423, y se venera hoy en la catedral de Valencia.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Hereda. TIENDA BENAVIDES

El origen de los aeroplanos

El anhelo de remedar el vuelo de las aves por los hombres, data desde 300 y tantos años antes de Jesucristo, en que se comenzaron a hacer los primeros ensayos aeronáuticos, siendo el primer inventor de los globos, el chino Han Sin, que los empleó en el curso de operaciones militares; habiendo ejecutado también una ascensión en globo, para las fiestas de la coronación del emperador Fo-Kien, en Pekín.

Pero el que se considera el primer aviador fué Simón el Mago, 66 años después del nacimiento de Jesucristo en tiempo de Nerón, en Roma, según crónicas de aquella época, tomadas de libros antiguos como la siguiente:

«Una vez concedido permiso, el impío poseído del diablo, montó sobre el satánico aparato, descendiendo desde la tercera colina y recorrió un largo trecho como de unos veinte codos de la tierra, ilusionando al público con la magia del condenado. El obispo de la ciudad desarmó los poderes infernales con sus plegarias al Señor y consiguió que el impío cayera de su máquina y se rompiera el cráneo.

Después se hizo notable con sus experimentos en 1519 Leonardo de Vinci,

quien estudió el vuelo de las aves, durante 16 años, construyendo por fin un aparato de madera y seda con articulaciones que le permitieron hacer un ascenso en el Castillo de Amboise, Francia, ante el Rey y su corte.

Después el veneciano Fausto Verancio, hizo una exhibición práctica de aerodinámica, descendiendo de lo más alto del campanario de San Marcos en 1617.

John Wilkiss, Obispo de Inglaterra, fabricó una máquina impulsada por vapor, pero no logró dirigir.

Los hermanos Esteban y José Montgolfier, en Francia, fueron los primeros que experimentaron el gas hidrógeno aprovechando su descubrimiento en 1783.

Francisco Blanchard, fue el primer aeronauta que en medio de mil peligros y vicisitudes, cruzó el Canal de la Mancha.

El primer aeroplano construido con motor fue el de Hiram Maxim, en 1895 imitándolo Ladgley.

A Lilienthal le cabe el mérito de haber formado escuela y a sus discípulos: Pilcher, Channte, Herring, Ferber y los hermanos Wright, el de haber logrado darle estabilidad y dirección a los aeroplanos.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para
combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLEIRA Y MOLINA

“El Seminario empata en Turrialba”

El lunes p. p. llevó a efecto el Colegio Seminario un bonito paseo a la ciudad de Turrialba, saliendo de San José a las 7 a. m. en carro especial, llegando a Turrialba a las 9,40 horas.

A las 10 y 20 minutos se efectuó una bonita y reñida partida balompédica, entre las primeras divisiones de Turrialba y del Seminario. Hecho el sorteo de las casas, el Seminario escogió la desfavorable; a los 10 minutos de iniciado el encuentro, la meta seminarista es perforada por el delantero medio derecho turrialbeño. No obstante este tanto en contra y la lluvia que le siguió, el Seminario no se desorganizó, sino que hizo peligrosas entradas, dando así ocasión de que se luciera el portero turrialbeño. Transcurridos veinte minutos de continuos avances, Morales pasa a Alvarado, éste centra y Bonilla, de un lucido tabezazo empata la partida. La lluvia siguió cayendo, sin arredrar el ánimo de los deportistas, no obstante el estado deficiente de la plaza. Así terminó el primer tiempo.

Tocándole la casa favorable al Seminario, se inició el segundo tiempo haciendo nuevas y lucidas entradas, debidas a la buena actuación de sus delanteros, que constantemente ponían en peligro la casa contraria. Después de veinte minutos, Morales pasa a Pacheco, éste a Bolaños, que

de un punteo esquinado, traspasa la meta contraria, anotándose así su segundo tanto el Seminario. Con esto, los turrialbeños hacen entradas bonitas; pero la defensa seminarista despejaba, burlando a sus enemigos. A los cinco minutos antes de terminarse la partida, Mackay pasa a Bonilla, éste hace un tiro al goal, introduciendo el esférico en la meta seminarista, quedando de este modo empatada la partida, la cual terminó a las 11 ½ horas.

Del equipo turrialbeño se distinguieron: Mackay, el goal, Charvarría, el medio izquierdo y Bonilla.

Del Seminario, Coto, F. Bolaños, Chinchilla. Morales, E. Bolaños, Bonilla y Pacheco.

El juez dejó mucho que desear, pues con sus fallos parciales perjudicó mucho al Seminario.

Luego fueron finamente atendidos los Seminaristas por el muy Rvdo. Cura P. Nieborowski, obsequiándoles exquisitos refrescos y tosteles, y un sabroso café en la Casa cural, quedando muy agradecidos.

El hacer estas giras deportivas y el tener el Seminario su equipo bien formado, es debido a las actividades desplegadas por el muy Rdo. P. Born.

Un mirón

Homenaje popular a la Patria para el 15 de Setiembre

¡COSTARRICENSES!

La idea de levantar un TRONO a la Patrona de Costa Rica en San Lucas ha encontrado la más halagüeña y entusiasta aceptación en todos los círculos sociales.

Ni podía ser de otro modo.

El Comité que patrocina la patriótica idea, contando con la aprobación de la Prensa y de distinguidas personas, ha creído muy oportuno establecer que para las fiestas del 15 de Setiembre pueda ofrecerse a la Patria querida este Homenaje Nacional. El amor Patrio no podría tener ocasión más propicia para estimularse que una obra que encarna las tres ideas: PATRIA, SAN LUCAS y LA NEGRITA.

¿Qué Tico, qué familia, qué pueblo podría quedar indiferente delante de esos dos grandes amores y de esa gran desgracia?

¡COSTARRICENSES! ¡Sed nobles y generosos!

Dad todos antes del 10 de Setiembre para el Gran Homenaje a la Patria.

De TODO y de TODOS daremos cuenta al público.

EL COMITÉ

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quinientamente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

Suscríbase al "Correo Nacional"

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

DE LA MULTITUD

¿Se ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de DIEZ CENTIMOS tengo derecho a un tubito a elegir entre Pasta Dental

Pasta de Afeitar
ALMACEN ROBERT

Folleto N° 2

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

ducta de César. Recordemos aquí que oficialmente se compraron las conciencias de los Agentes del Ministerio Público Federal en la circular del Procurador General de Justicia, en que se les ordenó, o manifestar su franca identificación de criterio con la política antirreligiosa, o presentar sus renuncias: que el gobierno de Puebla exigió por decreto la adhesión de sus empleados, a esa misma política, con apercibimiento de privación de empleo; y después la Secretaría de Educación procedió con los maestros en forma semejante (1). ¡Cuántos esforzados corazones se han

(1) Últimamente el gobernador de Tamaulipas, por medio de una circular, "rogó" a todos los servidores del Estado se sirvieran llenar conforme les indicase su criterio, y dentro del término de 72 horas, el siguiente interrogatorio, que ornará para siempre los menguados blasones del liberalismo:

¿A qué actos de culto externo acostumbra usted asistir?
¿Cuál es en su opinión la religión dominante en México? ¿Ha observado usted que se cumpla por la mayoría de los habitantes con los ritos o cultos de dicha religión? ¿Ha cumplido usted en lo que concierne con los artículos tercero y ciento treinta de la Constitución General de la República? ¿Protestó usted guardarla?
¿Qué opina usted de la ley que reforma el Código Penal para el Distrito y Territorios Federales sobre delitos del fuero común y para toda la República sobre delitos contra la Federación? ¿En lo que le concierne la ha cumplido usted? ¿Por medio de qué actos?
¿Considera usted beneficioso para la nación la política que desarrolla el Gobierno del Centro? ¿La juzga usted antirreligiosa?
¿Qué opinión tiene del clero? ¿Cuál es la labor que se propone usted desarrollar para cumplir fielmente con su protesta de guardar la Constitución y las leyes que de ella emanan, en cuanto a lo que conciernen con lo que ha dado en llamarse problema religioso?

enfrentado a la tiranía, rechazando con desprecio las ofertas del opresor de las conciencias, para llegar a la Historia el ejemplo de que en medio del naufragio de la dignidad y de las convicciones por el pedazo de pan, todavía arde vigorosa la llama sagrada del valor cívico! Mencionamos aquí que la jura de la Constitución de 1857 sólo pudo verificarse bajo las amenazas del gobierno liberal, muy al contrario de lo que nos cuentan los historiadores oficiales, Véase en la historia el decreto de Comonfort de 17 de Mayo de 1857, en que ordenó que todas las autoridades y empleados así civiles como militares, jurasen la Constitución, so pena de verse privados de sus empleos.

Cuanto a la terrible etapa de las Cruzadas, que el teniente coronel Calvo Ramirez parece vituperar, (si es por atrocidades aquí en nuestra tierra tenemos para espantarnos) es, en la historia de los siglos, nada menos que la salvación de la cultura europea. Aquellas grandes masas de hombres lanzadas con el furor de la guerra sobre la Tierra Santa en el transcurso de siglo y medio, asestaron terribles golpes al poder del Islamismo, hiriéndole de muerte, y preparando así la supremacía del mundo occidental. Las Cruzadas constituyeron «la reacción de Occidente sobre Oriente», y representan el esfuerzo unido de los pueblos jóvenes contra el poderío de una raza decadente cuyo papel en la historia había perdido su razón de ser.

Las tinieblas de la Edad Media sólo existieron fuera de los conventos, y de la Iglesia Católica. Entonces fué cuando el cristianismo trocó la misión de salvaguardar el patrimonio del género humano, contra la devastación que por siglos enteros asoló la campaña de Europa, donde los elementos heterogéneos de una sociedad naciente buscaban el equilibrio, arremetiendo los unos sobre los otros en incesante batallar. Allí cuando los hombres cubiertos de hierro se buscaban para exterminarse sin piedad, el fraile silencioso extinguía su vida en el monasterio legando a la humanidad verdadera la herencia preciosa de la virtud, del saber y del arte. ¡Epoca de gloria para aquellos varones justos, que amaron lo santo y lo bello! Las tinieblas estaban allí, en donde las pasiones humanas se desbordaban, allí donde ardían las ciudades, los castillos y las aldeas, allí donde los campos eran campos de exterminio. Acá en

el monasterio, la luz de la verdad se mantenía viva y esplendorosa, como una promesa de salvación para el género humano.

Es de lamentarse que sea muy grande el número de ignorantes que tienen idéntica opinión a la del señor Calvo Ramirez, los que a pesar de no haber hojeado nunca un solo libro de historia, ni menos púestose a razonar conforme a su propio criterio; tienen la presunción de abordar temas de que sólo tienen una errónea y vaga idea, nacida de los discursos y manifiestos demagógicos, de las lecturas jacobinistas, y de las novelas «contre-Rome». Ojalá que el pueblo despierte del sopor en que sus falsos apóstoles le tienen sumido, que disipe la obscura nube de mentira que le rodea, y que la luz de la verdad pronto rompa las densas tinieblas que el error está sembrando en las inteligencias para esclavizar las voluntades.

En cuanto a las HOGUERAS DE LA INQUISICION que se mencionan, preciso nos será dedicar unos párrafos al estudio de ese tribunal ante cuyo sólo nombre los incautos tiemblan, mucho más que si oyesen relatar los crímenes de Villa.

Inquisición es la acción y efecto de inquirir: Inquirir significa averiguar, indagar, examinar: he aquí el papel del tribunal de la Inquisición o Santo Oficio. Su institución nació de una necesidad social, en aquellos siglos en que la fe católica constituía la unidad nacional. La herejía venía a romper esa unidad, luego había no sólo derecho, sino deber de combatir la herejía. Estas verdades, cuidadosamente ocultas por el liberalismo, se han repetido y se siguen repitiendo en la historia, cualesquiera que sean las ideas dominantes y grado de progreso de los pueblos. En nuestro país, de ideas republicanas ¡desgraciado el que pretenda defender el régimen monárquico! ese sería un hereje de la república, y a pesar de que «en México todos nacen libres», el monarquista sería reducido inmediatamente a la impotencia. . . . ¿Por qué?—porque la idea monarquista, al propagarse, haría peligrar las instituciones democráticas, la paz pública y la unidad nacional. ¿Por qué?, pues, ponemos el grito en el cielo, escandalizados, cuando la historia nos dice que las naciones de ayer, eminentemente católicas, se opusieron a la herejía, que no representaba sino

Un nuevo invento de gran importancia para el futuro de la aviación

Se trata de un aeroplano, ideado por un modesto cartero, que se impulsa por medio de aire comprimido

Un modesto cartero de la Villa de Aviñón, acaba de inventar un aeroplano que funciona por medio del aire comprimido, el cual se halla expuesto en la Alcaidía de dicha Villa y en estos días se exhibirá en la populosa y gran ciudad de Marsella. El inventor se llama Monsieur Dole.

Este aparato de demostración consiste en un helicóptero en el cual un plano único constituye sus alas, asegura la perfecta estabilidad del aparato un pequeño planito situado en la cola del aparato. Sus planos están provistos de un dispositivo especial al cual se envuelve una reserva de superficie variable según el peso del avión y el del piloto. En el caso de rotura de un organismo cualquiera del aparato, el piloto no tiene más que hacer soltar los hilos de éste que inmediatamente se transforman en un magnífico paracaídas.

El Centro de gravedad establecido por el motor a aire comprimido y el peso del piloto, obligan al aparato a descender lentamente y de aplomo sin jamás irse ni de cabeza ni de cola.

La elevación vertical se obtiene por medio de dos hélices sostenedoras, de cuatro palas. Estas hélices se hallan colocadas, una sobre el aparato y por delante y la otra por debajo y en el centro.

Cuando el piloto llega a la altitud deseada, pone en contacto de estas dos hélices de elevación, la hélice propulsora que se halla detrás. La fuerza sostenedora queda de este hecho disminuida, el aparato conserva su posición horizontal y emprende la marcha hacia adelante.

El elemento esencial de la invención está situado en el interior: Consiste en un motor a aire comprimido (de cuya construcción se guarda el más absoluto secreto) que está provisto de seis tubos de presión diferentes que permiten la elevación del aparato y una disposición especial consiente el recuperar en parte por aspiraciones de aire la fuerza perdida.

Encerrado en su carlinga, en la que se penetra por una abertura inferior, el piloto se halla guiado por una perfecta visibilidad de la pared delantera del aparato.

El inventor ha asegurado el haber resuelto estos tres problemas:

Primero. Supresión de los car-

burantes para la marcha de lo más pesado del aire.

Segundo. La elevación vertical del aparato.

Tercero. La seguridad del piloto.

En estos días se va a comprobar públicamente este invento cuyo éxito esperado resolverá el problema definitivo de la seguridad en la navegación aérea.

Viene de la primera página

Viajeros

=Procedente de Heredia estuvo ayer en esta capital la señorita Angela Coronado en compañía de su tía la Srita. Lola Rodríguez.

—El martes próximo parte para New York en viaje de paseo y de negocios el joven Alfredo Jiménez, a quien le deseamos un feliz viaje y una grata estada en tierras norteamericanas.

=Para Europa partirá mañana don Alberto Robert en compañía de su señora esposa e hijos.

=En el mes entrante partirá para los Estados Unidos el joven Edwin Zamora.

=Después de haber terminado sus vacaciones en esta capital habrá de salir el próximo sábado para los Estados Unidos, el joven Juan José Bolaños, quien va a continuar sus estudios Universitarios en Boston.

=En días pasados partió para Dallas, Texas, Estados Unidos, el joven Bernardo Odio Herrera.

--Procedente de Santo Domingo estuvo ayer en esta capital el Licenciado don Ramón Villalobos R.

Regreso

Ha vuelto al país después de una gira por el Exterior doña Adela G. v. de Jiménez, en compañía de su hijo don Guillermo.

El Correo Nacional les presenta su saludo de bienvenida.

Telegramas Rezagados en la Oficina Central

Sabina de Andrade, de Limón.

Manuel Céspedes, de Las Juntas.

Vicenta Zamora, de Guápiles.

Mariano Ureña, de Turrialba.

Gilberto Vargas, de Cachí.

María Angulo, de Limón.

Luisa Reyes, de G. Dulces.

Eulogio Bolaños, de Alajuela.

Cérvulo Sánchez, de Turrialba.

Jesús María Soto, de Orotina.

Consuelo de Cabezas, de P. Nuevo.

Carmen Aldecoba, de Limón.

Zoila Alvarado, de Limón.

Tina Montoya, de Limón.

Raquel Zeledón, de Liberia.

Alberto Z Avendaño, de Sa-

poa.

Joaquín Valverde, de Turrialba.

María Marín, de Ciudad.

Ev. Solera S.

JEFE DE OFICINA

San José, 14 Agosto 1927

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Servilletas papel muy variado, dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda Benavides.

Casa

Compro una casa contra temblores, céntrica, de nueve a doce mil colones.

Dirigirse al apartado 66.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra.

Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Heredia Tienda Benavides.

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON

Armonium

usado, pero en buen estado, se vende o cambia.

WILLY SATTLER

Afinador y constructor de pianos, armoniums y órganos.

50 varas al O. de la Clínica del Dr. Figueres.

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues dirijase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL

Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402,00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99,00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo, Teléf. 767.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA